



**CIENCIA** El chimpancé con más lazos sociales procrea mejor P24

revista **v** 'Buena Vista Social Club', el fenómeno revive tras 25 años P27 A 29



El portavoz de los talibanes, Zabihullah Mujahid (en el centro de la imagen), ayer al término de su conferencia de prensa en Kabul. / RAHMAT GUL (AP)

## Los talibanes prometen respeto a la mujer “según la ley islámica”

**El nuevo poder afgano** hace gestos moderados a la comunidad internacional

**Anuncia una amnistía** general y asegura que no cobijará a grupos terroristas

**España acogerá de forma** temporal a 400 refugiados que trabajaron para la UE

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**  
Los talibanes, que se han hecho con el poder en Afganistán, trataron ayer de tranquilizar sobre sus intenciones tanto a los afganos como a la comunidad internacional. En una inusual rueda de prensa en Kabul, su portavoz, Zabihullah Mujahid, aseguró que su Administración respetará los derechos de

las mujeres “dentro de la ley islámica”, sin aclarar cuáles serán las nuevas reglas. Además, confirmó la concesión de una “amnistía general” y aseguró que el país no

acogerá a grupos que amenacen a otros países. Ayer aterrizó en Kandahar el líder político de los talibanes, Abdul Ghani Baradar, quien se perfila como nuevo presi-

dente. Por otro lado, España acogerá temporalmente a cerca de 400 afganos que colaboraron con las instituciones europeas hasta su reparto en los distintos países de la UE. Josep Borrell, responsable de Exteriores de los 27, agradeció el gesto español. Y dijo: “Los talibanes han ganado, tenemos que tratar con ellos”. PÁGINAS 2 A 7

*La caída de Kabul es un desastre*

Yascha Mounk

PÁGINA 11

## Los avances que desaparecerán

Una fotoperiodista relata sus 20 años de trabajo con mujeres de Afganistán

LYNSEY ADDARIO  
Viajé por primera vez a Afganistán en 2000, cuando los talibanes aplicaban la *sharía*, la ley islámica. Fotografíé escuelas secretas para niñas y bodas clandestinas en las que sonaba *Titanic* y mujeres con las uñas pintadas bailaban en un despliegue de puro placer castigable con la ejecución. Tras la caída de los talibanes volví

al país una docena de veces. He fotografiado a mujeres licenciándose, presentándose al Parlamento, conduciendo, actuando en películas... y a menudo corriendo un gran riesgo. Ahora esos avances desaparecerán. El precio de los burkas se ha duplicado. Las mujeres están comprando la mejor armadura para protegerse de los talibanes: el velo. PÁGINAS 4 Y 5



Una alumna afgana, en 2009 en la escuela de Mirweis, donde se produjo un ataque con ácido de grupos talibanes. / LYNSEY ADDARIO

## Ceuta admite que devolvió a los menores sin expedientes individuales

La Audiencia Nacional decidirá si frena por ahora las devoluciones

L. J. VARO / L. DE VEGA, **Ceuta**  
El Gobierno de Ceuta admitió ayer que no contaba con ningún informe individual sobre las circunstancias de cada uno de los 45 menores que ya han sido devueltos a Marruecos. Confirmó así las denuncias de las ONG en los juzgados que han llevado a la paralización de las expulsiones. La Audiencia Nacional ha reclamado a Interior el orden de los retornos y decidirá en dos días sobre una suspensión cautelar. PÁGINAS 14 Y 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## Mueren de hambre y sed 47 personas que se dirigían en patera a Canarias

RICARD GONZÁLEZ, **Túnez**  
Al menos 47 personas murieron de hambre y sed en una patera que se dirigía a Canarias, y solo siete tripulantes han sido rescatados con vida por los guardacostas mauritanos. La embarcación fue hallada el lunes a 42 kilómetros de Nuadibú, en Mauritania, y había partido el 2 de agosto desde El Aaiún, en el Sáhara Occidental. La patera se quedó a la deriva y las provisiones de comida y agua se fueron agotando durante esos 14 días. PÁGINA 16

## La España vacía se rebela contra el cierre de oficinas bancarias

JUAN NAVARRO / CRISTINA HUETE  
**Los Balbases (Burgos) / Ourense**  
Cada vez más instituciones y colectivos ciudadanos protestan por el cierre de sucursales bancarias y cajeros en la España rural, situación que golpea especialmente a los mayores. El anuncio de nuevos recortes de oficinas en Galicia ha llevado a varios alcaldes a movilizarse. El Gobierno gallego y algunas Diputaciones aprueban ayudas para instalar cajeros. PÁGINAS 40 Y 41